

Lectura del Día de Ganesh 2020

Organización Internacional Sathya Sai México
Área Devocional

La adoración a Vinayaka está en primer lugar

Uno puede haber dominado los textos Vedánticos y perfeccionado el arte de explicarlos; pero si su mente no está llena de buenas cualidades, su erudición es como la semilla sembrada en tierra yerma. Si no pueden comprender al Swami frente a ustedes y van en busca de Dios por todas partes, son como el hombre que fue en busca de mantequilla mientras tenía la manteca en su mano.

¡Encarnaciones del Amor Divino! El mundo fenoménico es aquello que se manifiesta directamente ante el hombre y aquello que lo engaña. Es un conjunto de objetos. En su estado natural, cada objeto es mutable. Tales objetos transitorios son incapaces de proporcionar bienaventuranza perdurable. El individuo que experimenta placer también es temporal. ¿Cómo puede un ser temporal obtener bienaventuranza perdurable de un objeto perecedero? Por lo tanto, es necesario olvidar desde el principio lo que es transitorio para poder experimentar la Realidad eterna e inmutable.

El hombre, a menudo, imagina que ha logrado muchas cosas. Suponiendo que todo lo que logra se debe enteramente a sus propios esfuerzos y habilidades, él se engaña a sí mismo y forja sus propias ataduras. Olvida la verdad de que hay un poder superior que es la fuerza motriz de la acción y también el autor de los resultados producidos por ella. Ésta es la naturaleza primordial de la ilusión.

Para librarse de esta ilusión y hacer que el hombre comprenda su naturaleza divina inherente, los antiguos sabios enseñaron una plegaria. Esta plegaria es la que se dirige a Vinayaka.

Los ateos han hecho una parodia de ella, construyendo la plegaria como una descripción de un burro que lleva ropas blancas en su lomo, es de color gris ceniza, vaga por todas partes, tiene cuatro patas y posee un aspecto insulso. No obstante, el principio de Vinayaka posee un solo significado que se aplica a todos, sean creyentes o no creyentes. "Vinayaka" significa que Él es amo absoluto de Sí Mismo. No tiene ningún amo por encima de Él, no depende de nadie. Él también es llamado Ganapati. Este término significa que Él es el Señor de los ganas, una clase de entidad divina. Este término también significa que Él es el amo del intelecto y del poder de discernimiento en el hombre. Él posee gran inteligencia y conocimiento. Tal conocimiento surge de una mente pura y sagrada.

Lectura del Día de Ganesha 2020

Organización Internacional Sathya Sai México
Área Devocional



Este conocimiento conduce a la sabiduría. Como Él es el amo de la inteligencia (Budhi) y la sabiduría o realización (Sidhi), es descrito como el Señor de Budhi y Sidhi. Se hace referencia a Budhi y a Sidhi como las consortes de Vinayaka.

El ratón es el vehículo de Vinayaka. ¿Cuál es el significado interno del ratón? El ratón es considerado la encarnación del sentido del olfato. Es un símbolo del apego a las tendencias mundanas. Es bien sabido que si uno quiere atrapar a un ratón coloca un comestible de olor fuerte en la trampa para ratones. El ratón también simboliza la oscuridad de la noche porque puede ver bien en la oscuridad. Como vehículo de Vinayaka, el ratón significa un objeto que conduce al hombre de la oscuridad a la luz. El principio de Vinayaka significa, entonces, aquello que elimina todas las malas cualidades, las malas prácticas y los malos pensamientos en los hombres y les inculca buenas cualidades, buena conducta y buenos pensamientos.

Otro nombre para Vinayaka es "Vighneshvara". Ishvara es Aquel que está dotado de toda forma de riqueza concebible: riquezas, conocimiento, salud, bienaventuranza, belleza, etcétera. Vighneshvara es el que promueve todas estas formas de riqueza y elimina todos los obstáculos para su disfrute. Él confiere todas estas formas de riqueza a aquellos que lo adoran.

Vinayaka es descrito como la primera deidad que debe ser adorada. Como todos en el mundo desean riqueza y prosperidad, todos le ofrecen el primer lugar a la adoración de Vigneshvara. Sólo cuando se comprenden los significados internos de los diversos aspectos relacionados con la Divinidad, la adoración puede ser ofrecida de un modo significativo. Desafortunadamente, como hoy en día sólo se enuncian los significados superficiales y mundanos de los textos sagrados, la devoción de los hombres está debilitándose continuamente. Es esencial que todos comprendan el significado interno de los textos Vedánticos.

Uno puede tener fe inmensa en Dios, pero de tiempo en tiempo, el poder de Maya puede socavar esta fe. En el Mahabharata, hasta leales devotos de Krishna como Dharmaja y Arjuna dudaron en actuar según el consejo de Krishna; y Bhisma y Draupadi respectivamente, tuvieron que enseñarles su deber. La fe en Dios jamás debe vacilar. Bajo ninguna circunstancia debe alguien ir contra los mandatos de la Divinidad. Cualquiera que sea la adoración que uno pueda ofrecer, sin importar la intensidad con que uno pueda meditar, si trasgrede los mandatos del Señor, estas prácticas devocionales se vuelven inútiles.

Lectura del Día de Ganesha 2020

Organización Internacional Sathya Sai México
Área Devocional



La razón es que la Divinidad no tiene objetivos o metas egoístas. Es debido a motivos egoístas y mezquinos que las personas actúan contra los sagrados mandatos del Señor. Incluso los pequeños actos de transgresión pueden asumir, a su debido tiempo, proporciones peligrosas.

Así como las nubes en el cielo, que son reunidas o dispersadas por los vientos, el paso del tiempo trae al hombre la unión o separación de las personas con las que se asocia y la felicidad o el pesar. El tiempo es la forma de Dios. No debe ser malgastado. Las festividades como Ganesha Chaturti son celebradas para comprender estas sagradas verdades.

La senda correcta para todas las personas es desarrollar fe en Dios y llevar vidas sagradas. Vighneshvara también es considerado como alguien dotado de la sabiduría del elefante. El elefante es célebre por su inteligencia suprema. También es conocido por su absoluta lealtad a su amo. Está dispuesto a sacrificar su vida por el bien de su amo. La prueba directa de esto es Sai Gita (la elefanta de Bhagavan).

Comúnmente, cientos de autos pasan por el camino. Sai Gita no les presta ninguna atención. Sin embargo, cuando el auto de Swami pasa por ese camino, ella lo advierte instintivamente y corre hasta el camino emitiendo su grito familiar. ¡Cuánto amor por Swami! No será una exageración si se compara a la fe con el elefante.

Cuando un elefante se mueve entre los matorrales, su senda se vuelve un paso regular para todos los animales. De este modo, él establece el paso de todos los animales. Vinayaka es el líder de todas las deidades. La fe en Vinayaka debe ser desarrollada como el modelo para todas las deidades y él debe ser adorado como la encarnación de la Divinidad.

Sathya Sai Baba
Fragmentos del discurso del 12 de septiembre de 1991